

**IMPLEMENTASI KONSEP WANITA SALIHAH
DALAM KITAB TAẒKIRAH AL-HADRAMIYYAH KARANGAN
MUHAMMAD BIN SALIM BIN HAFIZ AL-'ALAWIYY
OLEH MUTAKHARRIJAT PONDOK PESANTREN LIRBOYO**

SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Sebagian Syarat Guna Memperoleh Gelar
Sarjana Strata Satu (S1) Dalam Ilmu Pendidikan Agama Islam Pada
Universitas Nahdlatul Ulama Sunan Giri**



OLEH

**MOH. ABDUL ROHMAN
NIM 201955010104969**

Pebimbing I

Ida Fauziatun Nisa', M.Pd.I

Pembimbing II

Ahmad Rifqi Azmi, M. Ag

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
FAKULTAS TARBIYAH
UNIVERSITAS NAHDLATUL ULAMA SUNAN GIRI
2023**

PERSETUJUAN

Lamp. : 5 (lima) Eks.
Hal : Naskah Skripsi

Yth. Rektor Universitas Nahdlatul Ulama Sunan Giri
Di Jalan Ahmad Yani No 10. Jamban. Bojonegoro

Assalaamualaikum Wr. Wb.

Setelah diadakan pemeriksaan, pembimbingan, penelitian, dan perbaikan, maka kami berpendapat bahwa naskah skripsi saudara:

Nama : MOH. ABDUL ROHMAN
NIM : 201955010104969
Program Studi : PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
Fakultas : TARBIYAH
Judul Skripsi : KONSEP WANITA SALIHAH PERSPEKTIF
PENDIDIKAN AGAMA ISLAM STUDI ANALISIS
KITAB TA'ZKIRAH AL-HADRAMIYYAH
KARANGAN MUHAMMAD BIN S'ALIM BIN HAFIZ
AL-'ALAWIYY DI PONDOK PESANTREN LIRBOYO

Telah memenuhi syarat untuk diuji didepan siding munaqasah skripsi.
Wassalaamualaikum Wr. Wb.

Bojonegoro, 4 Agustus 2023

Pembimbing I

IDA FAUZIATUN NISA', M.Pd.I

NIDN 2124129001

Pembimbing II

AHMAD RIFOI AZMI, M. Ag

NIDN

Ketua Program Studi
Pendidikan Agama Islam



SU'UDIN AZIZ, S.Pd.I., M.Ag

NIDN: 2121128602

PENGESAHAN

Setelah dipertahankan di depan Dewan Penguji Skripsi, maka skripsi dari:

Nama : MOH. ABDUL ROHMAN
NIM : 201955010104969
Program Studi : PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
Fakultas : TARBIYAH
Judul Skripsi : IMPLEMENTASI KONSEP WANITA SALIHAH
DALAM KITAB TAẒKIRAH AL-HADRĀMIYYAH
KARANGAN MUHAMMAD BIN SALIM BIN HAFIZ
AL-‘ALAWIYY OLEH MUTAKHARRIJAT PONDOK
PESANTREN LIRBOYO



Dapat disetujui untuk memenuhi sebagian syarat guna memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1) dalam Ilmu Pendidikan Agama Islam pada Universitas Nahdlatul Ulama Sunan Giri pada:

Hari, tanggal : Selasa, 15 Agustus 2023
Tempat : Kampus Universitas Nahdlatul Ulama Sunan Giri
Bojonegoro

Dewan Penguji		Tanda Tangan
1. Ketua	: Dr. Nurul Huda, M.H.I	()
2. Sekretaris	: Ahmad Rifqi Azmi, M. Ag.	()
3. Penguji I	: Zaini Miftah, MA	()
4. Penguji II	: Ida Fauziatun Nisa', M.Pd.I	()

Bojonegoro, 15 Agustus 2023

Mengesahkan
Dekan Fakultas Tarbiyah Universitas
Nahdlatul Ulama Sunan Giri



Dr. H. AHMAD MANSHUR, M.A
NIDN: 2122037701

SURAT PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN

Yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : MOH. ABDUL ROHMAN
NIM : 201955010104969
Program Studi : S-1 PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
Fakultas : TARBIYAH
Judul, Skripsi : IMPLEMENTASI KONSEP WANITA SALIHAH
DALAM KITAB TAZKIRAH AL-HADRĀMIYYAH
KARANGAN MUHAMMAD BIN SĀLIM BIN HAFĪZ
AL-'ALAWIYY OLEH MUTAKHARRIJAT PONDOK
PESANTREN LIRBOYO

Menyatakan dengan sebenarnya bahwa penulisan skripsi ini adalah murni hasil dari penelitian saya sendiri, dan tidak terdapat karya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan pada suatu perguruan tinggi.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya, dalam keadaan sadar dan tanpa paksaan dari pihak manapun.

Bojonegoro, 15 Agustus 2023
Yang Membuat Pernyataan



MOH. ABDUL ROHMAN
NIM: 201955010104969

HALAMAN MOTTO

وَمَا خَلَقْتُ الْجِنَّ وَالْإِنْسَ إِلَّا لِيَعْبُدُونِ

“Dan aku tidak menciptakan jin dan manusia melainkan supaya mereka beribadah kepada-Ku”.

(QS. Az Zāriyāt: 56).



UNUGIRI

PERSEMBAHAN

Dengan ungkapan rasa syukur dan do'a

Saya persembahkan karya ini kepada:

Bapak dan ibu tercinta. Terima kasih atas kasih sayang yang tak terhingga, limpahan do'a yang tak pernah henti, dan pengorbanan yang sampai kapanpun tidak dapat aku balas.

Kedua mertua yang selalu memberi support dan do'a.

Istriku tersayang yang selalu menemaniku dalam suka maupun duka, selalu memberikan dukungan dan do'a tanpa henti. Kamu adalah tempat ternyamanku saat aku merasa tidak ada orang lain yang memahamiku. "أحبك كيفما كنت".

Para guru dan dosen yang telah membimbing dan memberi arahan kepada penulis.

Seluruh sahabat mahasiswa terkhusus sahabat sektor kulon yang selalu memberikan inspirasi dan imajinasi.

Ya Allah ya rabb, beribu-ribu ungkapan raser syukur kepada Engkau, yang telah menghadirkan orang-orang baik disekelilingku yang penuh dengan kasih dan sayang.

Dengan rahmat dan kasih sayangMu semoga Engkau senantiasa memberi mereka kesehatan dan kebahagiaan dunia maupun akhirat. Amiin

ABSTRAK

Abdul Rohman Moh., 2023. Implementasi Konsep Wanita Salihah dalam Kitab Tazkirah al-Haḍrāmiyyah Karangan Muhammad bin Sālim bin Hafiz al-‘Alawiyy oleh Mutakharrijat Pondok Pesantren Lirboyo. Skripsi, Jurusan Pendidikan Agama Islam, Fakultas Tarbiyah dan Keguruan, Universitas Nahdlatul Ulama Sunan Giri Bojonegoro. Pembimbing Skripsi: Ida Fauziatun Nisa', M.Pd.I, Ahmad Rifqi Azmi, M.Ag

Wanita salihah adalah wanita yang selalu melaksanakan perintah-perintah Allah dan menjauhi larangan-larangan Allah. Karena dengan taat kepada Allah, ia akan mempunyai tanggung jawab moral dan peran yang besar terhadap kehidupan bermasyarakat, ia mengetahui tanggungjawab hari ini dan hari sesudah kematian, sehingga ia menyempatkan diri untuk melengkapi dirinya dengan iman dan ilmu. Pembahasan tentang wanita salihah sangatlah penting dilakukan, terutama di zaman modern ini, sebab tidak terbantahkan wanita salihah mempunyai peran yang signifikan dalam kemajuan umat.

Penelitian ini bertujuan untuk mengungkap implementasi konsep wanita salihah dalam kitab Tazkirah Al-Haḍrāmiyyah Karangan Muhammad bin Sālim bin Hafiz al-‘Alawiyy oleh Mutakharrijat Pondok Pesantren Lirboyo, dengan fokus penelitian mencakup: 1) konsep wanita salihah studi analisis kitab Tazkirah Al-Haḍrāmiyyah karangan Muhammad bin Sālim bin Hafiz Al-‘Alawiyy, dan 2) implementasi konsep wanita salihah studi analisis kitab Tazkirah Al-Haḍrāmiyyah karangan Muhammad bin Sālim bin Hafiz Al-‘Alawiyy oleh Mutakharrijat Pondok Pesantren Lirboyo.

Penelitian ini tergolong ke dalam jenis penelitian studi pustaka (*library research*) yang dikombinasikan dengan penelitian kualitatif lapangan (*field research*). Data yang digunakan adalah data primer dan sekunder yang diperoleh melalui proses penggalan data menggunakan studi dokumentasi, observasi dan wawancara. Data dianalisis dengan teknik analisis non statistik dengan acuan dari Miles dan Hubberman.

Dari hasil analisis data diperoleh kesimpulan sebagai berikut: 1) Konsep wanita salihah dalam kitab Tazkirah Al-Haḍrāmiyyah Karangan Muhammad bin Sālim bin Hafiz Al-‘Alawiyy adalah wanita yang berusaha dengan sungguh-sungguh menjalankan segala kewajibannya yang telah ditentukan oleh hukum syariat. Di antara kriteria wanita salihah tersebut adalah; (a) Memenuhi hak-hak orang tuanya, (b) Taat kepada suami, dan (c) mematuhi larangan bersolek dan perintah menundukkan pandangan di tempat umum. 2) Para Mutakharrijat Pondok Pesantren Lirboyo berusaha mempraktikkan kriteria-kriteria wanita salihah sebagaimana yang dijelaskan dalam kitab Tazkirah al-Haḍrāmiyyah karangan Muhammad bin Sālim bin Hafiz Al-‘Alawiyy dengan menyesuaikan profesi dan kesibukan mereka masing-masing.

Kata kunci: Implementasi Konsep Wanita Salihah, kitab Tazkirah al-Haḍrāmiyyah

ABSTRACT

Abdul Rohman Moh., 2023. Implementation of the Salihah Woman Concept in the Book of Tazkirah al-Haḍrāmiyyah written by Muhammad bin Sālim bin Hafīz Al-‘Alawiyy by Mutakharrijat Lirboyo Islamic Boarding School. Thesis, Department of Islamic Religious Education, Faculty of Tarbiyah and Teacher Training, Nahdlatul Ulama University Sunan Giri Bojonegoro. Thesis Advisor: Ida Fauziatun Nisa', M.Pd.I, Ahmad Rifqi Azmi, M.Ag

A salihah woman is a woman who always carries out God's commands and stays away from God's prohibitions. Because by obeying Allah, he will have a moral responsibility and a big role in social life, he knows his responsibilities today and the day after death, so he takes the time to equip himself with faith and knowledge. Discussion about virtuous women is very important to do, especially in this modern era, because it is undeniable that virtuous women have a significant role in the progress of the ummah.

This study aims to reveal the implementation of the concept of righteous women in the book Kitab Tazkirah al-Haḍrāmiyyah written by Muhammad bin Sālim bin Hafīz Al-‘Alawiyy by Mutakharrijat Pondok Pesantren Lirboyo, with a research focus covering: 1) the concept virtuous women study analysis of the book Kitab Tazkirah al-Haḍrāmiyyah written by Muhammad bin Sālim bin Hafīz Al-‘Alawiyy, and 2) implementation of the concept of salihah women study analysis of the book Kitab Tazkirah al-Haḍrāmiyyah written by Muhammad bin Sālim bin Hafīz Al-‘Alawiyy by Mutakharrijat Pondok Pesantren Lirboyo.

This research belongs to the type of library research combined with qualitative field research. The data used are primary and secondary data obtained through the process of extracting data using documentation studies, observations and interviews. Data were analyzed using non-statistical analysis techniques with reference from Miles and Hubberman.

From the results of data analysis, the following conclusions are drawn: 1) The concept of pious women in the book Kitab Tazkirah al-Haḍrāmiyyah written by Muhammad bin Sālim bin Hafīz Al-‘Alawiyy is a woman who tries earnestly to live all obligations that have been determined by sharia law. Among the criteria for the virtuous woman are; (a) Fulfilling the rights of their parents, (b) Obeying their husbands, and (c) complying with the ban on preening and orders to lower their gaze in public places. 2) The Mutakharrijat of the Lirboyo Islamic Boarding School try to practice the criteria for pious women as described in the book Kitab Tazkirah al-Haḍrāmiyyah written by Muhammad bin Sālim bin Hafīz Al-‘Alawiyy by adjusting their profession and activities each.

Keywords: Implementation of the Salihah Woman Concept, the book of Kitab Tazkirah al-Haḍrāmiyyah

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmaanir rahiim
Alhamdulillahirabbil ‘Alamiin...

Puji syukur penulis ucapkan kehadiran Allah SWT. yang telah melimpahkan rahmat dan nikmat-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.

Shalawat beserta salam penulis kirimkan kepada Nabi Muhammad SAW. yang telah menuntun umatnya menuju jalan kebenaran, dan semoga kita mendapat syafaatnya di akhirat kelak.

Atas ridha Allah SWT. penulisan skripsi dengan judul “Implementasi Konsep Wanita Salihah Dalam Kitab Tazkirah Al-Haḍrāmiyyah Karangan Muhammad Bin Sālīm Bin Hafīz Al-‘Alawiy Oleh Mutakharrijat Pondok Pesantren Lirboyo” dapat penulis selesaikan sebagai salah satu syarat memperoleh gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd.) pada jurusan Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah Universitas Nahdlatul Ulama’ Sunan Giri Bojonegoro.

Penulis mengucapkan terima kasih kepada kedua orang tua tercinta yaitu ayah dan ibu tercinta yang tidak pernah berhenti mendo’akan segala urusan penulis termasuk dalam proses penyelesaian skripsi ini agar selalu lancar dan mudah. Selain itu, pada kesempatan ini penulis juga ingin menyatakan dengan penuh hormat ucapan terimakasih kepada:

1. K. M. Jauharul Ma’arif, M.Pd.I selaku Rektor Universitas Nahdlatul Ulama Sunan Giri Bojonegoro yang telah memberi kesempatan kepada penulis untuk menyelesaikan skripsi ini.

2. Dr. H. Ahmad Manshur, MA selaku Dekan Fakultas Ilmu Tarbiyah dan Keguruan UNUGIRI Bojonegoro.
3. Su'udin Aziz, M.Pd.I., M.Ag selaku Kaprodi jurusan Pendidikan Agama Islam.
4. Ida Fauziatun Nisa', M.Pd.I selaku dosen pembimbing I yang banyak meluangkan waktu dan pikirannya untuk membimbing dan memberikan masukan kepada penulis dalam proses penyelesaian skripsi.
5. Ahmad Rifqi Azmi, M.Ag. selaku dosen pembimbing II yang juga banyak meluangkan waktu dan pikirannya untuk membimbing dan memberikan masukan kepada penulis dalam proses penyelesaian skripsi.
6. Segenap dosen jurusan Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah Universitas Nahdlatul Ulama' Sunan Giri Bojonegoro, yang telah memberikan ilmu dan pengalamannya.
7. Selurus sahabat dan semua pihak yang telah memberikan bantuan demi kelancaran peneliti yang tidak dapat peneliti sebutkan satu-persatu.

Penulis berdo'a semoga semua bantuan dan bimbingan yang diberikan kepada penulis akan mendapatkan balasan pahala yang berlipat ganda dan menjadi amal jariyah disisi Allah SWT. Semoga skripsi ini bermanfaat bagi semua pihak. Amin ya rabbal'alamin.

Bojonegoro, 15 Agustus 2023
Penulis,



MOH. ABDUL ROHMAN
NIM: 201955010104969

PEDOMAN TRANSLITERASI

Pedoman transliterasi Arab-Latin merujuk pada Keputusan Bersama Menteri Agama, Menteri Pendidikan dan Menteri Kebudayaan Republik Indonesia Tahun 1987, sebagai berikut:

Huruf Arab	Nama	Huruf Latin	Nama
أ	Alif	Tidak dilambangkan	Tidak dilambangkan
ب	Ba	B	Be
ت	Ta	T	Te
ث	Ṣa	ṣ	es (dengan titik di atas)
ج	Jim	J	Je
ح	Ḥa	h	ha (dengan titik di bawah)
خ	Kha	Kh	ka dan ha
د	Dal	d	De
ذ	Ḍal	ḍ	Zet (dengan titik di atas)
ر	Ra	r	er
ز	Zai	z	zet
س	Sin	s	es
ش	Syin	sy	es dan ye
ص	Ṣad	ṣ	es (dengan titik di bawah)
ض	Ḍad	ḍ	de (dengan titik di bawah)
ط	Ṭa	ṭ	te (dengan titik di bawah)
ظ	Ẓa	ẓ	zet (dengan titik di bawah)

ع	`ain	`	koma terbalik (di atas)
غ	Gain	g	ge
ف	Fa	f	ef
ق	Qaf	q	ki
ك	Kaf	k	ka
ل	Lam	l	el
م	Mim	m	em
ن	Nun	n	en
و	Wau	w	we
هـ	Ha	h	ha
ء	Hamzah	·	apostrof
ي	Ya	y	ye

UNUGIRI

DAFTAR ISI

COVER	i
PERSETUJUAN	ii
PENGESAHAN	iii
SURAT PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN	iv
MOTTO	v
PERSEMBAHAN	vi
ABSTRAK	xii
ABSTRACT	xiii
KATA PENGANTAR.....	ix
PEDOMAN TRANSLITERASI	xi
DAFTAR ISI.....	xiii
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah	6
C. Tujuan Penelitian	6
D. Kegunaan Penelitian	6
E. Definisi Operasional	7
F. Orisinalitas Penelitian	8
G. Sistematika Pembahasan	11
BAB II KAJIAN PUSTAKA	12
A. Pengertian Wanita Salihah.....	12
B. Konsep Wanita Salihah Dalam Perspektif Agama Islam	16
C. Deskripsi Isi Kitab	18
BAB III METODE PENELITIAN	32
A. Metode Dan Jenis Penelitian	32
B. Kehadiran Peneliti	33
C. Lokasi Penelitian	34
D. Sumber Data	34
E. Teknik Pengumpulan Data	35
F. Teknik Analisis Data	38

G. Pengecekan Keabsahan Data	41
BAB IV PAPARAN DATA DAN HASIL PENELITIAN	43
A. Biografi Muhammad bin Sālim bin Hafiz al-‘Alawiyy	43
B. Kitab Taẓkirah al-Haḍrāmiyyah	45
C. Pondok Pesantren Lirboyo	46
D. Deskripsi Data	47
BAB V PEMBAHASAN	56
A. Konsep Wanita Salihah Dalam Kitab Taẓkirah al-Haḍrāmiyyah Karangan Muhammad bin Sālim bin Hafiz al-‘Alawiyy	56
B. Implementasi Konsep Wanita Salihah Dalam Kitab Taẓkirah al- Haḍrāmiyyah Karangan Muhammad bin Sālim bin Hafiz al-‘Alawiyy Oleh Mutakhirijat Pondok Pesantren Lirboyo	63
BAB VI PENUTUP	70
DAFTAR PUSTAKA	73
LAMPIRAN	77



UNUGIRI